



Universidad: UDS

DOCTORADO EN EDUCACIÓN.

ANÁLISIS DEL SISTEMA EDUCATIVO MEXICANO

TEMA: ESTRUCTURA DEL SISTEMA EDUCATIVO MEXICANO

ARIOSTO MUÑOZ AGUIRRE

TAPACHULA, CHIAPAS, FEBRERO DE 2023

ESTRUCTURA DEL SISTEMA EDUCATIVO

Características generales

El Sistema Educativo Nacional (SEN) está normado por el marco jurídico nacional relativo a la educación.

Plasmado en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en el artículo 3ro. Y la ley General de Educación

Art. 3ro. La educación impartida por el Estado debe ser universal, obligatoria, publica, inclusiva, laica y gratuita.

Eliminar la desigualdad del sistema educativo actual, rigiéndose por los principios de inclusión y equidad. Colocar a las escuelas como el centro del sistema educativo para que estas tengan autonomía en su currículo y en su gestión

Los niveles del sistema

La ley general de educación, por lo tanto, regula y establece la organización de cada uno de los sistemas educativos.

El Art. 35, La educación que se imparte en el sistema educativo nacional se organizará en tipos, niveles, modalidades y opciones educativas.

La educación inicial, la Educación preescolar, la Educación primaria, la Educación secundaria, La Educación Media Superior, La Educación Superior.

Artículo 44, La educación media superior comprende lo niveles de bachillerato, de profesional técnico bachiller y los equivalentes a éste, así como la educación profesional que requiere bachillerato o sus equivalentes.

Características cuantitativas generales de los niveles educativos.

El sistema educativo mexicano tiene una matrícula global de más de 25 millones de estudiantes, distribuidos en poco más de 170 mil escuelas con un millón 200 mil profesores.

El nivel de mayor dimensión es el de primaria, que concentra al 56.2% de los alumnos, el 49% de las escuelas y al 40.2% de los profesores.

La educación superior es pequeña en relación al sistema en su conjunto: reúne al 4.5% de la población estudiantil total.

Sin embargo, el termino absolutos, la educación superior es de gran tamaño, con casi un millón 200 mil estudiantes y 111, 645 profesores.

Pirámide escolar por edad, grado y nivel educativo.

La mayor parte de la población estudiantil mexicana se sitúa entre los cinco y los 15 años de edad. Dentro de este grupo destacan los alumnos de 3 a 12 años, con más de dos millones en cada año de edad.

La primaria, con 14.4 millones de alumnos, reúne alumnos de 6 a 15 años, entre ellos destacan los niños de 1 a 10 años, con poco más de dos millones en cada año de edad. Como también la importancia de la educación preescolar.

La pirámide se estrecha en el nivel, la pirámide se angosta en los niveles de profesional medio y de bachillerato. La educación ha sufrido transformaciones como reformas tanto en sus planes y programas...

A partir de este nivel, la pirámide se angosta en los niveles de profesional medio y de bachillerato.

Reflexiones finales

Actualmente la educación ha sufrido trasformaciones como reformas tanto en sus planes y programas, siendo más exigentes para adentrarse a la nueva sociedad del conocimiento y donde precisamente la educación exige estudiantes con competencias solidas.

En este sentido, las escuelas de hoy no sólo preparan para culminar un nivel educativo, sino además deben de preparar a sus estudiantes para el futuro en el que van a enfrentar, para comprender los problemas actuales desde una perspectiva objetiva

Como reflexión: el docente actual, debe de estar consciente de que pertenece a una sociedad del conocimiento que exige una cantidad de competencias a desarrollar en los estudiantes para poder ampliar las clases y las actividades, con ls intención de desarrollar competencias dentro y fuera de la escuela.

BIBLIOGRAFIA

INEE (2012), Panorama Educativo de México. Indicadores des Sistema Educativo Nacional 2010. Educación básica y media superior. México.
Programa Sectorial de Educación 2013-2018. Diario Oficial de la Federación. México.